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 تربية قسم طلاب لدى النص القراءة في الأخطاء تحليل :وفاء مطيعة

العلمي. جاكرتا: قسم  . البحثالحكومية جاكرتا العربية بجامعة اللغة

ة الحكومي تربية اللغة العربية. كلية اللغات والفنون. جامعة جاكرتا

 م. 2022٠

 لدى النصالقراءة  في الأخطاء تحليلإلى بيانات  البحث هذا يهدف

 .الحكومية جاكرتا جامعةب العربية اللغة تربية قسم طلاب

 التي التحليلية الوصفية الطريقة هي البحث هذا في المستخدمة والطريقة

 اللغة تربية قسم طلاب لدى النص القراءة في الأخطاء تحليل على تعتمد

 استرجاع هذا طالبا. 17 العينة وعدد الحكومية جاكرتا جامعةة بالعربي

 .بشكل عشوائي بوسيلة الاختيار يتم البيانات

. النص غير المشكّلهما و تين العلمي مر البحث مرت الباحثة هذا

ووجدت الباحثة الأجوبة المخطئة في الأسماء استنادا إلى تحليل الأخطاء 

كلمة  221كلمة و اذا  324والأفعال وعدد الكلمات كلها من حيث النحو 

 كلمة في الأفعال.  103 ومنفي الأسماء 

كلمة وعدد  9عدد الأسماء المرفوعات التي قرئت قراءة خاطئة في 

طالبا. عدد الأسماء المنصوبات  65الطلاب الذي قرؤوها قراءة خاطئة 

كلمة وعدد الطلاب الذي قرؤوها قراءة  12التي قرئت قراءة خاطئة في 

ئت قراءة خاطئة في طالبا. عدد الأسماء المجرورات التي قر 67خاطئة 

ان تكون طالبا.  89كلمة وعدد الطلاب الذي قرؤوها قراءة خاطئة  20
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 الأفعال كلمة وتتكن مما يلي : 90من حيث النحو في الأفعال الخاطئة 

طالبا.  64وعددهم كلمة  12ة التي قرأها طلاب قراءة خاطئة في المبني

خاطئة في فعلين  المرفوع التي قرأها طلاب قراءة في الأفعال المضارع

التي قرأها  المنصوب في الأفعال المضارع. طالبا 5كلمة وعددهم 

في الأفعال . طالبا 5طلاب قراءة خاطئة في فعلين كلمة وعددهم 

التي قرأها طلاب قراءة خاطئة في فعلين كلمة  المضارع المجزوم

 . طالبا 24وعددهم 

ووجدت الباحثة الأجوبة المخطئة في الأسماء والأفعال وعدد الكلمات 

 43 كلمة في الأسماء ومن 85و اذا  كلمة 128كلها من حيث الصرف 

تتكون من حيث الصرف في الأسماء الخاطئة ان  الكلمة في الأفعال.

قرئت كلمة  16تكون الكلمات الثلاثية المجردة : كلمة مما يلي 128

تكون طالبا.  67عدد الطلاب الذي قرؤون قراءة خاطئة قراءة خاطئة و

قرئت قراءة خاطئة وعدد الطلاب كلمة  10الكلمات الثلاثية المزيدة 

ان تكون من حيث الصرف في طالبا.  26الذي قرؤون قراءة خاطئة 

كلمة وتتكن مما يلي :تكون الكلمات الثلاثية  43الأفعال الخاطئة 

اطئة وعدد الطلاب الذي قرؤون قراءة قرئت قراءة خكلمة  5المجردة 

قرئت قراءة كلمة  10تكون الكلمات الثلاثية المزيدة طالبا.  17خاطئة 

 طالبا.  26خاطئة وعدد الطلاب الذي قرؤون قراءة خاطئة 

العوامل التي تسبب الأخطاء لدى الطلاب في قراءة نص اللغة العربية 

القواعد النحوية أو من جهة منها تأثير لغة الأم في القراءة إما من جهة 

المعارف أو الكفاية لدى الطلاب في مهارة اللغة الأربع  التصريف و قلة
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في  وعدم الجاهدة أو الحاولةوقلة إرادتهم في قراءة الكتب العربية 

 . البحث عن المفرادات الجديدة و فهمها
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ABSTRAK 

 

Wafa Muthi’Ah. Analisis Kesalahan dalam Membaca Teks Bahasa 

Arab pada Mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Universitas Negeri 

Jakarta. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa Arab Fakultas Bahasa 

dan Seni Universitas Negeri Jakarta. 2022. 

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh data tentang analisis 

kesalahan dalam membaca teks bahasa Arab pada mahasiswa 

Pendidikan Bahasa Arab Universitas Negeri Jakarta. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode 

deskriptif analitik, yang didasarkan pada analisis kesalahan membaca teks 

bahasa Arab tanpa syakkal pada Mahasiswa tahun ketiga, dan jumlah 

sampel terdiri dari 17 Mahasiswa. Pengambilan data ini dilakukan secara 

acak. 

Peneliti melakukan penelitian ilmiah ini dua kali. Yaitu adalah teks 

tanpa syakkal. Berdasarkan hasil analisis kesalahan, peneliti menemukan 

jawaban yang salah dalam al-Asma’,dan al-Af’Al, adapun semua kata dari 

segi nahwu, terdapat 324 kata, jika 221 kata dalam al-Asma’ dan 103 kata 

dalam al-Af’Al. 

Jumlah kata al-Asma’ Marfu’ah yang salah dibaca dalam 9 kata dan 

jumlah siswa yang salah membaca adalah 65 siswa. Jumlah al-Asma’ 

Mansubat yang salah dibaca dalam 12 kata dan jumlah siswa yang salah 

membacanya adalah 67 siswa. Jumlah al-Asma’ Majrurat yang salah 

dibaca sebanyak 20 kata dan jumlah siswa yang salah membacanya 

adalah 89 siswa. Seharusnya dalam hal nahwu dalam al-Af’Al yang salah 

90 kata dan terdiri dari sebagai berikut: al-Af’Al mabniyah yang dibaca 64 

siswa dalam 12 kata salah. Pada al-Af’Al mudhori’ marfu’ yang dibaca 5 

siswa dengan salah membaca dua verba dari kata tersebut. Pada al-Af’Al 

mudhori’ mansub yang dibaca siswa dengan salah membaca ada dua 

verba kata dan ada 5 siswa. Pada al-Af’Al mudhori’ majzum yang dibaca 
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oleh siswa dengan salah membaca pada dua verba kata tersebut 

berjumlah 24 siswa. 

Peneliti menemukan jawaban yang salah dalam al-Asma’,dan al-

Af’Al, adapun semua kata dari segi shorof, 128 kata dan 85 kata dalam 

kata al-Asma’ dan 43 kata dalam Af’Al. Ini harus terdiri dari shorof dalam 

segi al-Asma’ yang salah 128 kata dari berikut: terdapat Tsulatsi 

mujarodah adalah 16 kata yang salah membaca dan jumlah siswa yang 

salah membaca adalah 67 siswa. Dari kata Tsulatsi Majidah adalah 10 

kata yang salah baca dan jumlah siswa yang salah baca adalah 26 siswa. 

Seharusnya dari segi Shorof pada Af’Al yang salah 43 kata dan terdiri dari 

kata berikut: terdapat Tsulatsi mujarodah adalah 5 kata yang salah baca 

dan jumlah siswa yang salah baca 17 siswa. Kata Tsulatsi Majidah adalah 

10 kata yang salah baca dan jumlah siswa yang salah baca adalah 26 

siswa. 

Faktor penyebab terjadinya kesalahan siswa dalam membaca teks 

bahasa Arab, antara lain pengaruh bahasa ibu dalam membaca, baik dari 

segi kaidah nahwiyah maupun dari tashrif, dan kurangnya pengetahuan 

atau kompetensi siswa dalam keempat keterampilan berbahasa dan 

penguasaannya. kurangnya kemauan untuk membaca buku-buku bahasa 

Arab dan kurangnya usaha atau usaha untuk mencari kosa kata yang 

baru dan mudah dipahami. 
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ABSTRACT 

 

Wafa Muthi’Ah. Error Analysis in Reading Arabic Text in Arabic 

Education Study Program Jakarta State University Students. 

Undergraduate Thesis. Arabic Language Education Study  Program, 

Faculty of  Language and Art, Jakarta State University. 2022. 
This study aimed to obtain data on the analysis of errors in reading 

Arabic text without shakkalin third-year students of Study Program of 

Arabic Language Education at the Jakarta State University 

The method used in this research is descriptive analytic method, 

which is based on the analysis of errors in reading Arabic text without 

shakkal on third year students, and the number of samples consists of 17 

students. This data collection is done randomly. 

Researchers conducted this scientific research twice. That is text 

without shakkal. Based on the results of the error analysis, the researcher 

found the wrong answer in al-Asma', and al-Af'Al, as for all words in terms 

of Nahwu, there were 324 words, if 221 words in al-Asma' and 103 words 

in al-Af' Al. 

The number of misread al-Asma' Marfu'ah words in 9 words and the 

number of students who misread was 65 students. The number of misread 

al-Asma' Mansubat in 12 words and the number of students who misread 

it was 67 students. The number of misread al-Asma 'Majrurat is 20 words 

and the number of students who misread it is 89 students. It should be in 

the case of Nahwu in al-Af'Al which is wrong 90 words and consists of the 

following: al-Af'Al mabniyah which is read by 64 students in 12 wrong 

words. In al-Af'Al mudhori 'marfu' which 5 students read by misreading two 

verbs of the word. In al-Af'Al mudhori' mansub which students read by 

misreading there are two verbs and there are 5 students. In al-Af'Al 

mudhori' majzum which was read by students by misreading the two 

verbs, there were 24 students. 
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Researchers found wrong answers in al-Asma', and al-Af'Al, as for 

all words in terms of Shorof, 128 words and 85 words in al-Asma' and 43 

words in Af'Al. It must consist of a Shorof in terms of al-Asma' which is 

wrong 128 words from the following: there are Tsulatsi mujaroda’s are 16 

misread words and the number of students who misread is 67 students. 

From Tsulatsi Majidah's words, 10 words were misread and the number of 

students who misread was 26 students. It should be in terms of Shorof in 

Af'Al that 43 words are wrong and consist of the following words: there are 

Tsulatsi mujarodah’s which are 5 words that are misread and the number 

of students who misread is 17 students. Tsulatsi Majidah's words were 10 

words that were misread and the number of students who misread was 26 

students. 

Factors that cause student errors in reading Arabic texts include 

theinfluence of the mother tongue in reading, both in terms of Nahwiyah 

rules and from Tashrif, and the lack of knowledge or competence of 

students in the four language skills and mastery. lack of willingness to 

read Arabic books and lack of effort or effort to find vocabulary that is new 

and easy to understand. 
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 التقدير و الاعتراف
 

 بسم الله الرحمن الرحيم

 

ّ  الحمد إن  شرور من باللّ  ونعوذ, ونستغفر ونستعينه نحمده لِّلَ

 فلا يضُلله ومَن   له مضل فلا الله يهدهّ  مَن    ,أعمالنا سيئات ومن أنفسنا

 .أمابعد, ورسوله عبده محمدا أنَ  وأشهد اللهُ  إلا إله لا أن   أشَهد له هادي

 بجامعة العربية اللغة تعلمّ في الطويلة الأوقات الباحثة مرّت قد

 في العلمي البحث يقدمّوا أن فيها الطلبة لجميع ولابدّ  .الحكومية جاكرتا

 في الباحثة وتبحث. السرجانا درجة لنيل دراستهم لإكمال الأخيرة الفترة

 تربية قسم طلاب لدى النص القراءة في الأخطاء تحليل"  عن بحثها

  ".الحكومية جاكرتا بجامعة العربية اللغة

 العراقيل من العديد وإجرائه البحث إعداد في الباحثة وتتعرض

 و. بعنايته البحث هذا تكمل أن الباحثة تستطيع لل والحمد  .والحواجز

 والتقدير الجزيل شكرها تقديم في الباحثة ترغب ولرسوله لل اهشكر بعد

 :التالية الأسماء إلى الفائق

لذي ا ,لأولاا , كالمشرفالماجستير الدين تاج الدين شفر الدكتور .1

نهايته  أشرف الباحثة في كتابة هذا البحث من بدايته إلىقام بقد 

تشجيع الباحثة لكتابة البحث كتابة بو, بالصبر وكثرة الاهتمام

 . للباحثة النافعة وااتقتراحات النصائح وبإعطاء, صحيحة

 أشرفقام ب قد الذي لثاني,كالمشرف ا ,جستيراالم هندراونتو .2

 بدايتهال منوتصحيحه  البحث هذا كتابة فيإسرافا كاملا  الباحثة
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 البحث لكتابة الباحثة تشجيعبو, الاهتمام وكثرة بالصبر نهايته إلى

 وبإعطاء النصائح والاقتراحات النافعة للباحثة .صحيحة كتابة

تربية اللغة العربية رئيس قسم ك ,رريف الماجستيشالدكتور محمد  .3

كالمشرف الذي قد شجّع الباحثة و  بجامعة جاكرتا الحكومية

على جميع الإرشادات والتوجيهات للبحثة طوال الأكاديمي 

دراستها حتى تستطيع الباحثة أن تكمل دراستها في هذه الجامعة 

 بالصبر.

أحمد مرادي  الدكتور و الدكتور حكم فيلسوف الماجستير .4

بوصفه المشرف الأكاديمي الذي أشرفني خلال تعلم , الماجستير

 في الجامعة.

في قسم تربية اللغة العربية الذين المدرّسين والمدرّسات جميع  .5

لتهذيب وتدريس أثناء تعلم الباحثة في  هممون كثيرا من علوميقدّ 

 الجامعة.

يا ربّ  اللذان قد صوترمان و إندح تري للباحثة ناالمحبوبا والدال .6

المراحل المتتالية حتى  من ها بالعلماوألحقالباحثة بحسن التربية 

والدعاء وكثرة  وصلت الباحثة إلى هذه المرحلة بكل صبر

يطول  الاهتمام وقد شجعاها في إتمام هذا البحث. ولعل الله

 عمرهما ويبارك أرزاقهما. آمين

الذي يرافق دائمًا ويقدم  رندي دوي سفتينديالمحبوب لزوجي  .7

 الدعم الكامل لاستكمال هذا البحث
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، خاصة 2015جميع أصدقائي في قسم تربية اللغة العربية مرحلة  .8

 .لف" الأأالفصل "

 يجعل وأن والهداية التوفيق الباحث الله ويسأل ,أعمالهم الله تقبل

 .العالمين ربّ  لِّل  والحمد, وحده تعالى الله لوجة خالصة أعمالهم

 

 م2022يوليو  20, جاكرتا

 

 وفاء مطيعة   
2715151111 
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